

Neues aus der Schriftleitung der OUP

Liebe Kolleginnen und Kollegen,

die letzte Schriftleiter- und Redaktionssitzung erfolgte diesmal gemeinsam mit dem Vorstand der VSOU in Baden-Baden. Um unser Schriftleiterteam zu vervollständigen, haben wir einen weiteren Schriftleiter gewählt. Unter renommierten und engagierten Kandidaten fiel die Wahl einstimmig auf Mario Perl. Mit seiner Erfahrung an unterschiedlichen Universitätskliniken, u.a. in den USA, seinem starken Engagement für die DGU, die DGOU und die VSOU sowie seinem Wirken als einer der führenden klinischen Hochschullehrer ist er eine Bereicherung für unser Team. Wir freuen uns, ihn als neues Mitglied im Team begrüßen zu dürfen. Welcome, lieber Mario!

Neben dem Fachlichen beeinflussen auch kulturelle, politische, wirtschaftliche und juristische Themen unsere Tätigkeit. Schriftleiterteam und VSOU-Vorstand sind der Ansicht, dass es Zeit ist, auch einen Austausch zu diesen Themen zu ermöglichen. Ein Beispiel ist die zunehmende Bürokratisierung. Dies betrifft uns alle: Ärztinnen und Ärzte, Management und Pflege. Viele Länder haben eine „one-in-two-out“ Regelung, wonach zu jeder neuen Regelung, Zertifikat oder Dokument 1 bzw. 2 Pendanten abzuschaffen sind. Ein anderes Thema ist der Kellertreppeneffekt in der DRG-Kostenkalkulation. Kolleginnen und Kollegen, die bei unfallchirurgischen und orthopädischen Implantaten mitentscheiden, fällt es schwer, Qualitätsansprüche zu halten. Teilweise berichten Kolleginnen und Kollegen, dass sie bei diesem, für unsere Patientinnen und Patienten wichtigen Thema nicht mehr mitentscheiden dürfen. Weitere Themen sind Hybrid-DRGs, zunehmende Gutachterverfahren und die Sorgen um unsere Bindegliedfunktion für den Nachwuchs in Klinik und eigener Praxis. Viele VSOU-Mitglieder begrüßen eine Öffnung für solche Themen. Wir hoffen hier auf Ihre rege Beteiligung, bspw. mit Artikeln, Leserbriefen usw.

Angeglichen an das neue visuelle Erscheinungsbild der VSOU hat das Redaktionsteam gemeinsam mit dem Deutschen Ärzteverlag das Design der OUP und der Internetpräsenz überarbeitet. Danke. Wir hoffen, es gefällt Ihnen.

Zuletzt möchte ich Herrn Zinser für seine engagierte und äußerst wertvolle Mitarbeit bei der Erstellung des Themenheftes zur Knorpeltherapie danken. Das Thema ist aktuell und für uns täglich relevant. Ich wünsche Ihnen viel Freude beim Lesen.

Lieben Gruß

**Ihr
Lars Engelhardt**



Foto: privat

**Prof. Dr. med.
Lars Victor von Engelhardt**
Klinik für Unfallchirurgie, Orthopädie
und Sportmedizin am Klinikum Peine &
Universität Witten/Herdecke
Hauptschriftleiter OUP